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Compte-rendu  

Conseil d’administration du 13/12/2024 

 

Présents : EquiLiberté 79, Les Cavaliers de l'Autize, Les Poneys de Julie, Les Chevauchées du Thouet, Les Écuries du 
Val de Sèvre, les Randonneurs du Bocage, Les Randonneurs Equestres du Val d'Argent ainsi que les représentants 
des individuels D Dubois, B Hordé, et P Hordé. 

Excusés : Amicale des Cavaliers Meneurs de Gâtine, Cheval en Terre de Sèvre, Domaine du Moulin du Fresne, Les 
Randonneurs du Val de Sèvres 

ADHESIONS 2025 

A ce jour: 
18 Adhérents dont 13 renouvellements, 2 nouveaux et 3 adhésions avec rupture. 
1 renouvellement pro (Le Moulin du Fresne) 
0 associations  
1 fédération. 

PROJET DE REFLEXION A TRAVAIL DE GROUPE 

Le Bureau propose de débattre en groupe sur 2 sujets pendant 45min puis une synthèse de 15min présenter par un 
reporteur lors du CA. 
L'animateur est là pour animer et ne pas donner son avis. 
Une fois la synthèse présentée, aucun autre débat mais le bureau se servira de cette synthèse pour étudier les 
différentes possibilités. 
L'idée est acceptée et votée à l'unanimité. 

Voici les 2 sujets: 
1-Comment augmenter nos adhérents ? (Animé par Bernard) : 

Avec Céline (rapporteuse), Betty, Brigitte, Daniel et Isabelle. 
 
2-Le Flash Info est-il encore un bon moyen de communication ? (Animé par Maryse) 

Avec Baptiste (rapporteur), Anne-Claire, Julie, Philippe et Stéphane. 
 
Comment augmenter nos adhérents? 
"Nous constatons une baisse des adhésions : 
Une des principales raisons est une question de santé avec des randonneurs et chevaux vieillissants. L'autre 
raison  est que les adhésions pour soutenir le mouvement EquiLiberté et non pour assurer sa pratique, pour 
laquelle il faut une RC spécifique. 

De plus les démarches avec les partenaires publics (communes) sont compliquées par manque des connaissances 
de notre mouvement. 

Nous proposons divers options : 
- Revoir le nombre d'adhérents dans les associations + ou - imposé. 
- Créer une adhésion à la carte pour ceux qui sont déjà assurés. (Carte solidaire) 
- Les associations devraient mieux communiquer sur l'intérêt de l'adhésion. 
- Créer une communication entre EquiLiberté et les associations locales. 
- Faire des statistiques sur :  

- Pourquoi avoir perdu des adhérents? 
- Qu'est ce vous attendez comme prestations dans les randonnées ? 

  - Est ce que le comportement de certains on fait partir des randonneurs ? 
  - Est-ce que le site EquiChemins doit être disponible uniquement pour les adhérents ? 
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Le Flash-info est-il encore un bon moyen de communication? 
Deux propositions sont issues de cet échange. 

1- Proposition d’éditer et de faire une parution annuelle en décembre avec comme un contenu variable suivants les 
années. Faire imprimer le bulletin papier uniquement pour les adhérents 79 et envoyer par mail aux autres 
membres. 
 -Sans édito avec un sommaire et photo. 
 -Calendrier avec les randonnées, formation (Date qui seront communiqué au CA de Septembre) 
 -Assurance 
 -Actualité (Véto, info….) 
 -Résumer de l'année sans avoir un résumé par randonnée. 
 -Contact association (Que nous demanderons d'être à jour avant la parution)  
 -Une carte des Deux-Sèvres des associations adhérentes avec une photo représentative. 
 -Rajouter le bulletin adhésion papiers. 
 
2-Créer un groupe Facebook consacré au Flash que nous alimenterons avec des articles courts et la possibilité 
« d’en savoir plus en cliquant ».  Sur des publications régulières, programmées et ciblées selon la période de 
l'année. Possibilité sous forme de lettre d’info avec des mots ciblés pour se faire plus reconnaître. Des liens 
pourront être fait pour envoyer sur des articles (comme par exemple IFCE) 
 
Le Flash trimestriel disparaît au bénéfice de ces communications régulières 
 
Pour résumer, les 2 sujets seront mais étudiées par le bureau : oui/non, faisabilité, qui ? Comment ? Quand ? 
 
Le principe des groupes de travail a convenu à la majorité, à refaire. 

LE SITE EQUILIBERTE 79 

Notre site internet a été bloqué pendant quelques semaines, il est de nouveau opérationnel, mais pour un temps 
indéterminé. 
Le bureau questionne les membres du CA sur l’utilité du site. 

Le CA valide la nécessité du site EQL 79 à l'unanimité et écoute attentivement les 2 propositions 
faites par 2 webmasters : Richard Berutto pour l’Atelier de la Micro à Nantes et Nicolas Brunet 
pour Tabularasa à Parthenay.  

1. Proposition de Richard Berutto 
Richard est notre webmaster actuel 
Devis n°1 : Remise en service du site actuel (front + back) 
Coût : 0€ (pris en charge dans le contrat annuel d'entretien du site) 
Délai : immédiat et déjà disponible 
Devis n°2 : Développement d'un nouveau site web 
Basé sur la dernière version de Joomla disponible (version 5) 
Refonte visuelle du site, basée sur un nouveau template 
Conservation des fonctionnalités complémentaires au standard Joomla (Calendrier, FIR, Newsletter) 
Abandon de la fonctionnalité Carte des assos avec GMapFP (elle pourra être remplacée par une simple carte 
Google Maps) 
Coût :  

- Travail d’actualisation : 900€ 
- Logiciel : 50 € (mise à jour de LivreFP) + 50 € si choix d'un template payant 
- Socle Joomla (migration du site de joomla «  à joomla 5)  et des contenus existants comme les articles, les 
FIR, les évènements du calendrier, les newsletters) : 200€ 
- Adaptation graphique/Template : Étant donné le niveau d'exigence et la difficulté à exprimer clairement 
tous les besoins en termes de graphismes et rendus visuels, proposition de travailler par ateliers 
successifs. 1 atelier se décomposera en 2 échanges maximum (par mail ou téléphone) et sera facturé 100€. 
Nous conviendrons au fil de l'eau du nombre d'ateliers nécessaires pour répondre aux attentes. 
Délai : 1 mois maximum (sur une base de 2 ateliers à partir du début des travaux, date à convenir ensemble  
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2. Proposition de Nicolas Brunet  société Tabularasa (Parthenay) 
Maryse, Bernard et Daniel ont rencontré Nicolas Brunet jeudi 12/12 à Parthenay 

Proposition de Nicolas Brunet : 

« Côté contenu je suis parti sur les données trouvées sur le site actuel, je me suis permis de remanier quelque peu 
les menus, ce sera à confirmer ensemble, cela nous donne environ 20 pages. 

J'ai par exemple réuni toutes les pages de comptes rendus sur une seule et même page (ils seront dans un outil 
dédié aux téléchargements) dans la rubrique équiliberté. Il y a un certain nombre de pages dans le menu qui 
pourraient être simplement en actualités, ce serait plus facile à gérer pour vous et tout aussi simple à trouver 
pour les internautes. Egalement il y a beaucoup de liens simples qui sont dans votre menu actuellement, nous les 
intégrerons aux pages ou dans un outil "pratique", c'est ce que nous faisons pour beaucoup de collectivités ou 
associations.  

Voici l'arborescence proposée (à remanier ensemble si vous le souhaitez) : 

- Une page d’accueil avec renvois vers les pages et fonctionnalités principales bien visibles notamment la 
présentation, l’agenda, contacts, ... 
- Une rubrique Equiliberté 79 avec 5 sous pages :  qui sommes-nous, nos buts, historique, devenir partenaire, 
comptes rendus 
- Une rubrique Associations avec 4 sous pages : Carte des associations, liste des assos du tourisme équestre, 
informations, organiser une rando 
- Une rubrique Circuits avec 4 sous pages : Circuits d’Equichemins, et 3 circuits mis en avant  

- Une page Actualités avec 1 page liste des actus et 1 sous page «détail» dédiée à chacune des actualités 
- Une page Évènements avec 1 page liste des évènements et 1 sous page «détail» dédiée à chacun des évèvements 
de l’agenda 
- Une page Medias avec des galeries photos et vidéos 
- Une page Partenaires avec la mise en avant de vos partenaires 
- Une page Contact comprenant un formulaire de contact avec les informations de contact nécessaires et une 
carte google map, 
- Une page Mentions légales obligatoire pour les informations juridiques. 

Côté prix, j'ai fait mon maximum pour que cela reste abordable, et j'ai fait un effort sur différents postes pour 
alléger au maximum : 

- La construction du site : compte tenu du nombre de pages j'ai fait un gros rabais sur le coût car je compte 
normalement 2 heures par page (110 €) et une journée d'intégration. 

- L'optimisation pour les mobiles : je ne sais plus si nous l'avions abordé mais cela devient indispensable, j'ai fait un 
geste aussi. 

- Une TVA à 10% autorisée par mon statut d'artiste auteur, je suis parti sur ce principe. 

- La mise en conformité avec la RGPD est offerte : ce n'est pas anodin puisque cette nouvelle réglementation 
demande de nombreux ajouts sur le site 

- La formation est offerte 

J'insiste sur le fait que ces réductions ne sont pas faussement provoquées, j'ai conscience que le prestataire 
actuel est en microentreprise, sans TVA, et peut facilement mettre à jour le site actuel (ce que nous ne pouvons 
faire puisque nous n'avons pas accès aux fichiers), il sera donc très certainement moins cher que nous. Le travail 
reste cependant différent car même nos créations sont un peu plus riches. 

J'ai aussi ajouté les différentes options que nous avions évoquées : 
• Un module carte interactive qui permettra d'afficher les associations sous forme de liste mais sur une 

carte type google map 
• Un tchat en ligne : que nous avons notamment installé sur ce site : https://www.vehicule-magasin.com/ (en 

bas à droite, il peut se faire plus discret quand la personne n'est pas connectée). Bienvenu pour assurer 
une vente quand elle se présente. 

• Une option de référencement optimisée page à page : vous pouvez choisir d'optimiser uniquement une 
page ou quelques-unes, tout est possible 
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• un outil d'envois de newsletters, assez bienvenu pour stimuler vos adhérents (l'outil dont je vous parlais). 
Nous travaillons par ailleurs pour beaucoup d'assos de randonnées, le département également (Rando en Deux-
Sèvres il y a quelques années, mais il aurait besoin d'une refonte), j'y retrouve beaucoup de similitudes et 
d'objectifs auxquels nous sommes habitués. 
Je vous laisse découvrir le document, c'est une première ébauche qui pourra être affinée. Si vous souhaitez revoir 
un point du devis ou le remanier / le faire évoluer, n'hésitez pas à me faire signe. » 
 

Le CA valide la proposition de Tabularasa et donne carte blanche au bureau pour avancer sur 
cette entreprise. 

PS : le calendrier  2025 est à jour actuellement sur le site. 

LA VIREE 2025 

Elle sera organisée en partenariat entre l’ARB et EquiLiberté 79. Anne-Claire, présidente de l’ARB, nous fait un point 
sur les avancées qui seront détaillés lors du prochain CA. 

• Elle aura lieu le 6 et 7 Septembre à St Aubin du Plain. Terrain, salle et sanitaire sur place. Maryse, Stéphanie 
et Bernard sont allé chez JB-Traiteur pour découvrir le menu. (Tamara est référente à la restauration 
comme les années précédentes). 

• 2 animations sont programmées, une avec un DJ et l'autre "BANDA". 

Les deux bureaux ARB et EQL79 vont se réunir pour avancer sur le dossier. 

REPAS DU CA ET AG 

• Samedi 25 Janvier 2025, proposition au restaurant Les Templiers à Parthenay pour un budget de 20/25€ par 
personnes vin compris. 

• Baptiste a réservé la salle de Faye-l’Abbesse pour l’assemblée générale le 22/03/2025. 

• CA décalé au vendredi 21 Février à la place du 14 Févier (Réunion de bureau maintenu) 

FORMATIONS 

1 - Randonner Malin. 
Baptiste a réservé la salle du granit pour le dimanche 2 Mars 2025. Céline nous présente la trame qu’elle coanimera 
avec Paul LEGER ; 
Elle a obtenu un code de réduction pour Visorando, la majorité de la journée sera animée sous forme d’exercices 

2 - Un Cheval à Poil 
Julie propose une formation sur 3 séances : donner les clefs afin de gérer le cheval sans main et être plus lire 
avec son cheval. 

SUJETS DIVERS 

Aucune question 

 

 
Prochains rendez-vous : 

Repas conseil : 25 janvier 2025 
Réunion de Bureau : 7 février 2025 

Conseil Administration : 21 février 2025 
Assemblée Générale : 22 mars 2025 

 
Voir les dates de formation sur le site equiliberte79.com 

 


